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Награды Калмыцкой Автономной 
Советской Социалистической 
республики

П.Н. Грудинину, выдви-
нутому КПРФ и народно-
патриотическими силами 
на должность президента 
РФ, было вручено удосто-
верение кандидата в пре-
зиденты Российской Фе-
дерации. При этом Павел 
Грудинин пообещал, что 
КПРФ и широкое объедине-
ние левых и национально-
патриотических сил будет 
вести избирательную кам-
панию честно и достойно. 

Председатель ЦК 
КПРФ, руководитель из-
бирательного штаба кан-
дидата на должность пре-
зидента РФ Г.А. Зюганов 
подчеркнул, что Компар-
тия, левые и национально-
патриотические силы 
имеют огромный опыт 
участия в избирательных 
кампаниях. 

Павел Грудинин, Ген-
надий Зюганов и пред-

ставители избирательного 
штаба кандидата высту-
пили перед журналиста-
ми. Так, Председатель 
ЦК КПРФ напомнил, что 
в его выступлении на от-
крытии весенней сессии 
Госдумы была дана оцен-
ка уходящему году. «Наша 
принципиальная позиция 
заключалась в том, - от-
метил Г.А. Зюганов, - что 
мы давно требовали сме-
ны курса, формирования 
правительства народного 
доверия на основе еди-
ного блока: Компартии, 
левых и национально-
патриотических сил. Еще 
в декабре 2016 года я об-
ратился с открытым пись-
мом ко всем гражданам 
страны, ко всем политиче-
ским партиям и движени-
ям. В этом письме я назвал 
21 кандидатуру. Это те, 
кто мог бы сформировать 

сильное правительство и 
в состоянии представить 
свою программу».

«Наша команда, - про-
должил Геннадий Андрее-
вич, - в течение года отта-

чивала свои предложения, 
апробировала их на научно-
практической конферен-

ции, на Орловском между-
народном экономическом 
форуме, на Московском 
экономическом форуме, в 
Торгово-промышленной 
палате, на встрече в совхозе 
имени Ленина, куда были 
приглашены руководите-
ли 600 ведущих трудовых 
коллективов. Эта програм-
ма легла в основу нашего 
объединения». 

Программа кандидата 
«20 шагов Павла Грудини-
на» опубликована на офи-
циальном сайте КПРФ и 
региональном сайте партии 
- большая ее часть посвяще-
на экономическим мерам.

«Я еще раз призываю 
оппонентов к тому, чтобы 
состоялись полноценные 
дебаты, - сказал Геннадий 
Андреевич. – Мы пригла-
шаем Путина, как кандидата 
в президенты, приглашаем 
остальные партии и движе-
ния к открытому диалогу». 
В завершение Геннадий  
Зюганов тепло поздравил 
кандидата с регистрацией и 
пожелал ему успехов.

П.Н. Грудинин, в свою 
очередь, поблагодарил 
граждан, которые обраща-
ются к нему со словами 
поддержки и подтвердил 
свою готовность участво-
вать в дебатах.  

Павел Грудинин стал 
вторым официально заре-
гистрированным кандида-
том на выборах, которые 
состоятся в марте 2018 года. 
Первым 29 декабря зареги-
стрировался лидер ЛДПР 
Владимир Жириновский.

По сообщениям 
пресс-службы ЦК КПРФ 

и РИА Новости

С места события

сильное правительство и «Наша команда - про- чивала свои предложения
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Первый секретарь 
Комитета КРО КПРФ 

Николай Нуров провёл 
27 декабря в РИА 

Калмыкия брифинг, 
во время которого 

рассказал об итогах 
работы второго этапа 

XVII съезда партии 
и выдвижении Павла 

Грудинина кандидатом 
в президенты 

Российской Федерации 
от КПРФ. 

Почему была поддержана 
именно его кандидату-
ра?  Николай Эрднее-
вич начал с ответа на 

этот вопрос.  «На протяжении 
последних двух лет и при под-
готовке нынешнего съезда мус-
сировалось мнение о том, что от 
Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации кандидатом 
в президенты пойдёт наш лидер 
– Геннадий Андреевич Зюганов. 
Почти все региональные пар-
тийные организации на своих 
конференциях, пленумах и дру-

гих общественных мероприя-
тиях, проходивших в текущем 
году, поддержали и выдвинули 
его кандидатуру. И на первом 
этапе Съезда, проходившем в 
мае 2017 года, все, в общем-то, 
пришли к мнению о том, чтобы 
выдвинуть от партии Геннадия 
Андреевича».

- Но это не говорит о том, 
что мы не рассматривали дру-
гих кандидатов,- продолжил 
Николай Нуров.- До первого 
этапа Съезда на основе широко-
го опроса мнений был сформи-

рован и объявлен список из 21 
человека. В этом списке был и 
Павел Грудинин.

«Его поддерживает, - отметил 
Николай Эрднеевич, -  не только 
Коммунистическая партия Рос-
сийской Федерации. За день до 
пленума, предшествовавшего 
второму этапу Съезда, состоя-
лось общее собрание народно-
патриотических сил Российской 
Федерации. Его участники пред-
ставляли очень многие полити-
ческие партии и общественные 
движения - от крайне левых до 
центристов, и тех, которые за-
нимают позицию чуть правее 
центра. Там были выдвинуты 5 
человек, в том числе Павел Ни-
колаевич Грудинин. 

Собрание народно-патриоти-
ческих сил приняло Обращение 
к Съезду КПРФ. О том, что они 

готовы поддержать любого из 
этих пятерых.

На заседании 22 декабря мы 
посоветовались и пришли в 
принципе почти к единоглас-
ному мнению о поддержке Гру-
динина. После этого состоялся 
пленум ЦК КПРФ, на котором 
было принято решение рекомен-
довать Съезду партии выдви-
нуть его кандидатуру на пост 
президента России.

Павла Николаевича в партии 
мы знаем давно. Он работает с 
коммунистами в течение семи лет. 
Участвует в Съездах, представля-
ет КПРФ на экономических фору-
мах. Он широко известен аграри-
ям, промышленникам, крупным 
производственникам».  

В его программе, по словам 
Николая Нурова, приоритет от-
даётся социальной сфере. Пред-

выборная платформа Павла 
Грудинина строится на основе 
программы КПРФ «10 шагов к 
достойной жизни». А его пред-
выборный штаб возглавил Ген-
надий Зюганов.

Николай Нуров кратко рас-
сказал также об итогах работы 
фракции КРО КПРФ в Народ-
ном Хурале (Парламенте) РК, о 
бюджете региона на 2018 год и 
последующие два года. Напом-
нил, кроме того, о 100-летнем 
юбилее Великой Октябрьской 
социалистической революции, 
отметив значение этой даты.

Отвечая на вопрос о пред-
стоящих в 2018 году выборах 
в Народный Хурал, первый се-
кретарь Комитета КРО КПРФ 
заявил, что коммунисты будут 
участвовать в выборах в сен-
тябре теперь уже нынешнего 
года. Более того, подготовка уже 
ведётся, рассматриваются кан-
дидатуры на выдвижение. Как 
отметил Николай Эрднеевич, 
«в парламенте появятся новые 
люди, будет обновление, как 
того требует время. Надо гото-
вить молодёжь».  

Надежда КУМЕНОВА

Брифинг

ÂÐÅÌß ÒÐÅÁÓÅÒ
ÎÁÍÎÂËÅÍÈß

12 января Павел Грудинин зарегистриро-
ван Центральной избирательной 

комиссией кандидатом на должность 
президента РФ. Решение Центризбирко-

мом принято единогласно.
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Главным итогом про-
шедшего года в со-

циальной и экономи-
ческой сфере можно 
считать нарастание 

масштабного кризиса, 
со всей очевидностью 

заявившего о себе 
в 2014 году, и с тех пор 

не ослабевающего, 
вопреки уверениям 

власти. 

Рост ВВП, наметивший-
ся в средине 2017-го, к 
концу года приблизился 
к нулевым значениям. 
Масштабы коррупции и 

безответственности при исполь-
зовании бюджетных средств в 
прошедшем году оказались за-
предельными, не имеющими 
аналогов в истории России. В 
2017 году стало полностью оче-
видно, что основные задачи, за-
явленные в «майских указах» 
президента более пяти лет на-
зад, так и останутся невыпол-
ненными. Но власть уже начала 
кормить общество новыми обе-
щаниями.
К концу 2017 года суммар-

ный объем продукции россий-
ских предприятий сократился 
почти на 4% по сравнению с 
прошлым годом. Это макси-
мальный за последние 8 лет 
спад производства. 51% ру-
ководителей промпредприятий 
во время опросов заявили, что 
спрос на их продукцию в 2017 
году существенно снизился, 
либо вообще отсутствовал.
Прибыль российских пред-

приятий упала в минувшем 
году в среднем на 10%. А в 
строительной отрасли падение 
прибыли составило порядка 
30%. Все больше предприятий 
становятся банкротами.
Уровень инновационной 

активности в нашей промыш-
ленности безостановочно со-
кращается три года подряд 
и в 2017-м оказался самым 
низким с 1999 года. Доля ком-
паний крупного и среднего биз-
неса, которые внедряют в своей 
работе высокие технологии и 
принципиально новые техниче-
ские решения, в ушедшем году 

сократилась до 9%. По уровню 
и динамике инновационного 
развития промышленности Рос-
сия в 4-5 раз отстает от ведущих 
индустриальных стран.
Власть неоднократно обе-

щала поддержку малому и 
среднему бизнесу. Но на деле 
в этой сфере наблюдается, по 
сути, катастрофическая си-
туация. За 2017 год более 3000 
малых и средних предприятий 
вынуждены были прекратить 
свою деятельность. Это втрое 
больше, чем 10 лет назад. 
Рост ВВП к концу прошло-

го года замедлился до 1% по 
сравнению с аналогичным пе-
риодом 2016-го. Большинство 
авторитетных специалистов 
прогнозируют, что в 2018 году 
ВВП снова уйдет в минус. А без 
учета сырьевого сектора он уже 
в минувшем году сократился на 
1,5-2%.
Вопреки уверениям власти, 

что страна взяла курс на им-
портозамещение, зависимость 
России от импорта только 
растет. По итогам первой поло-
вины 2017 года в страну ввезено 
продовольствия и сельхозсырья 
почти на 14 млрд долларов. Это 
на 15,5% больше, чем за анало-
гичный период 2016-го года.
Власть продолжает уверять 

нас, что Россия «встает с ко-
лен», что укрепляется ее эко-
номическая независимость. 
Но на деле политика фактиче-
ской колонизации российской 
экономики, начатая в 90-е 
годы, не претерпела никаких 
изменений. Доля иностранно-
го капитала в ключевых сферах 
экономики нашей страны со-
ставляет от 40% до 95%.
По данным Счетной пала-

ты, объем бюджетных средств, 
потраченных с нарушениями, 
в 2017 году составил около двух 
триллионов рублей. Это в два 
с лишним раза больше, чем в 
2016 году, когда объем наруше-
ний составил 965 миллиардов. 
2 триллиона рублей – это 12% 
расходов федерального бюд-
жета, или каждый восьмой по-
траченный государством рубль. 
Общая сумма бюджетных нару-
шений практически сравнялась 
с ежегодными ассигнованиями 

на национальную безопасность 
и правоохранительную деятель-
ность, втрое превысила расходы 
на всю систему образования 
и почти в 15 раз – затраты на 
ЖКХ. 
В бюджете на следующую 

трехлетку, принятом в 2017 
году, предусмотрено номи-
нальное сокращение расходов 
по 8-ми и реальное (с учетом 
официально прогнозируемой 
инфляции) сокращение рас-
ходов по 13-ти из 14-ти бюд-
жетных разделов. В течение 
трех лет сократятся реальные 
расходы на развитие отечествен-
ной экономики (на 17%), на со-
циальную политику (на 17%), 
на ЖКХ (на 32%), на медицину 
(минимум на 2%), на образова-
ние (на 6-7%), на культуру (на 
треть), на физкультуру и спорт 
(на три четверти).
Продолжается стремитель-

ный отток капитала из России. 
За весь постсоветский период в 
зарубежные банки и офшоры 
выведено более 60 триллионов 
рублей. В 2017 году за рубеж 
утекло еще 30 миллиардов дол-
ларов – в три раза больше, чем 
в 2016-м.
Реальные доходы населе-

ния, которые не перестают 
падать со второй половины 
2014 года, в минувшем году 
сократились еще примерно на 
1,5% по сравнению с 2016-м. 
По официальным данным, за 
чертой бедности находятся бо-
лее 20 млн россиян. Согласно 
опросам фонда «Общественное 
мнение» зарплаты 46% граждан 
не превышают 20 тысяч рублей. 
Общественная палата приводит 
следующие данные: у 40% рос-

сиян хватает денег только на еду 
– никакие другие блага им не по 
карману. У 15% недостаточно 
средств и на приобретение про-
дуктов питания. Каждый чет-
вертый из-за нехватки средств 
не может вовремя оплатить ком-
мунальные услуги.
Нищающие граждане, стре-

мясь свести концы с концами, 
попадают в долговую кабалу. 
Задолженность граждан по ру-
блевым займам достигла исто-
рического максимума. Ситуация 
угрожает неминуемым «кредит-
ным инфарктом». 

 В США и в большинстве ев-
ропейских стран действует про-

грессивная шкала налогообло-
жения. Богачи отдают в казну 
40-50% своих доходов. А мало-
имущие платят лишь символи-
ческие налоги. Но российская 
власть, несмотря на массовое 
обнищание и постоянное на-
растание социального нера-
венства, не желает переходить 
к справедливому принципу 
налогообложения. 
Пока народ нищает, опе-

каемые властью олигархи 
продолжают баснословно на-
живаться на кризисе. За 2017 
год 28 богатейших российских 
собственников нарастили свое 
состояние еще на 22 миллиарда 
долларов. В руках 200 главных 
богачей страны в общей слож-
ности порядка 500 миллиардов 
долларов. Около 60% нацио-
нального благосостояния при-
надлежит российским долларо-
вым миллионерам, более 30% 
–долларовым миллиардерам. 
Один процент самых богатых 
распоряжается девятью деся-
тыми национальных богатств 
страны. 
В минувшем году власть 

окончательно подтвердила, 
что не желает признавать на-
личие в России системного 
кризиса и свою ответствен-
ность за него. Даже то, что 
сохранение нынешней эко-
номической модели угрожает 
национальной безопасности 
России и толкает страну к со-
циальному взрыву, не может 
заставить власть изменить 
проводимую политику.

Очевидно, что в наступив-
шем году власть будет еще на-
стойчивее стремиться навязать 
обществу ложный оптимизм, 

категорически противоречащий 
тому, что на самом деле проис-
ходит со страной.
Исследования социологов 

свидетельствуют о том, что пас-
сивное социальное недоволь-
ство граждан стремительно 
усиливается. Общественная па-
лата в своем докладе о состоянии 
гражданского общества за 2017 
год подчеркивает, что главный 
запрос абсолютного большин-
ства россиян – это запрос на 
социальную справедливость. 
Тот запрос, который нынешняя 
власть и нынешняя социально-
экономическая система не спо-
собны удовлетворить.

Наиболее позитивные вну-
триполитические события 
2017 года связаны с КПРФ. 
Организованные нашей парти-
ей акции, приуроченные к 100-
летию Октябрьской революции, 
прошли по всей стране и собра-
ли миллионы участников. Они 
показали, что мы – единствен-
ная сила в стране, которая спо-
собна объединить под своими 
знаменами такое огромное ко-
личество политически активных 
граждан. 
На своем XVII съезде 

КПРФ предложила обновлен-
ную программу социально-
экономического возрождения 
страны и подтвердила: убеди-
тельная программа, отвечаю-
щая интересам абсолютного 
большинства, есть только у 
нас. 
Глобалисты во главе с США 

в минувшем году окончатель-
но подтвердили, что ими объ-
явлена война нашей стране 
на уничтожение. Объявленная 
на исходе 2017-го президен-
том Трампом новая доктрина 
национальной безопасности 
США стала закономерным 
продолжением «холодной 
войны» XXI века, которую 
Америка и ее сателлиты ведут 
против России. Противники по-
нимают, что наша страна осла-
блена благодаря разрушитель-
ной социально-экономической 
политике. И уверены, что с Рос-
сией теперь можно не церемо-
ниться.

Единственной реальной аль-
тернативой кризису глобального 
капитализма, готового на любые 
преступления, на любое веро-
ломство ради сохранения своих 

позиций, своего доминирования 
в мире, является социалисти-
ческая идея и левый поворот. 
Юбилей Октябрьской револю-
ции доказал, что это неоспори-
мый факт.

Геннадий ЗЮГАНОВ,
руководитель фракции 

КПРФ в Госдуме,
Председатель ЦК КПРФ,

Председатель 
Высшего совета 

народно-патриотических 
сил России

(Полный текст – 
на сайтах kprf.ru  и kprf08.ru)

Главным итогом про сократилась до 9% По уровню
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Прямая речь

Нам необходимо максимально развить тот 
политический успех, который был достиг-
нут в 2017 году. Чтобы добиться этого, мы 
должны грамотно сочетать доказательную 
критику проводимого властью курса, грозя-
щего России катастрофой, и такое же убеди-
тельное разъяснение нашей программы и не-
обходимости ее осуществления для спасения 
страны и ее возвращения на путь успешного 
развития.
Наша главная задача – донести до обще-

ства две ключевые идеи.
Первое: при нынешней политике абсо-

лютное большинство граждан будет жить все 

хуже, а угроза национальной безопасности, 
сохранению России будет только нарастать. 
Второе: осуществление принципиально иной 
политики, которая будет отвечать интересам 
большинства и задаче возрождения, нацио-
нального спасения страны, возможно только 
на основе нашей социально-экономической 
программы. 
Самая современная, самая прогрессивная 

идея – это идея социалистическая. Только 
она бросает вызов алчной олигархии, кото-
рая хочет лишить Россию и будущие поколе-
ния шансов на успешное развитие и достой-
ную жизнь. 

ÍÀØÈ ÄÂÅ ÊËÞ×ÅÂÛÅ ÈÄÅÈ
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- Одно из главных полити-
ческих событий этих дней – де-
марш оппозиционера Алексея 
Навального с призывом бой-
котировать выборы. Каково 
Ваше, Павел Николаевич, от-
ношение к Навальному, его 
кампании и к его позиции по 
выборам?

- Я абсолютно убеждён, что 
эта позиция неконструктивная и 
не нужна России. Если тебя не 
утвердили, то это не значит, что 
все остальные не достойны стать 
президентом. Поэтому это такая 
снобистская позиция: либо я, 
либо никто. 

- Он назвал всех, кто зареги-
стрирован, в том числе и Вас, 
Павел Николаевич, марионет-
ками Кремля. Вы марионетка 
Кремля?

- Ну, это глупость какая-то. Я, 
конечно, видел Кремль, но никог-
да его марионеткой не был. И если 
вы посмотрите, мои предыдущие 
выступления говорят только об 
одном: я говорю то, что думаю, 
и говорю правду. У Навального 
почему-то есть мысль, что он всё 
время прав, другие мнения, даже 
полутона, он не воспринимает.

Я считаю, что оппозиция долж-
на быть конструктивной. Если ты 
что-то критикуешь, то должен 
сразу что-то предлагать. Как го-
ворит Геннадий Андреевич,  вы-
боры – это, прежде всего, диалог, 
совместное решение проблем, ко-
торые есть перед нашей страной. 
В споре рождается истина. Для 
того чтобы найти истину, надо 
спорить, а не говорить: только так 
и по-другому никак. 

- Павел Николаевич,  Вы 
когда-нибудь получали какие 
либо директивы из Кремля? 
Встречались с кем-нибудь на 
Старой площади (адрес Админи-
страции президента РФ, прим. 
ред.) или в Кремле? Вы согла-
совывали своё выдвижение? 
Почему я задаю этот вопрос, по-
тому что об этом пишут Ваши 
противники с либеральной 
стороны. Говорят: ну, понятно, 
Кремль выдвинул Грудини-
на… 

- Когда я ехал сюда, в вашу сту-
дию, то прочёл, что, оказывается, 
за то, чтобы я выдвинулся, мне 
будет предложен пост губернато-
ра Московской области. Я такой 
глупости вообще не видел. По-
следний раз на Старой площади я 
был лет 15 назад.  Это очередная 
попытка сказать, что все, кроме 
того же Навального, - марионет-
ки. Я никогда ничьей марионет-
кой не был! В 2010 году я сделал 
свой выбор, порвал с системой, 
когда убедился, что мои принци-
пы не совпадают с принципами 
этой системы.

Если вы хотите говорить прав-
ду и делать то, что считаете нуж-
ным, вы должны быть готовы к 
тому, что на вас навалятся куча 
грязи, лжи, в том числе репрес-
сивная машина аппарата.  Мы 
прошли с моим хозяйством очень 
много всяких наездов. Эти про-
блемы усилились именно тогда, в 
2010 году. Против меня пытались 
возбуждать уголовные дела. Но, 
видите, я живой, здоровый, вы-
стоял.

- Что для Вас в деятельности 
российской власти является по-
зитивным, а что негативным?

- Собирание земель, отстаива-
ние позиций России на внешнем 
рубеже – это нельзя критиковать, 
этому надо отдать должное. А 
вот то, что происходит внутри 
страны…  Население стало ни-

щим, и во многом  из-за того, что 
какая-то кучка граждан села на 
ресурсы и высасывает всё, а по-
том ещё отправляет за рубеж. С 
олигархами властям надо быть 
гораздо жёстче. Взять такое ко-
личество денег… Они заработа-
ли их не так, как там Билл Гейтс 
или Джобс, они заработали это, 
сидя на этих ресурсах. Получили 
то, что сейчас имеют, в результа-
те грабительской приватизации. 
И после этого стали вкладывать 
деньги не в Россию, а в Амери-
ку, Европу. Этому надо положить 
конец. Деньги должны вернуться 
в Россию, они должны работать 
на российских граждан. И вот в 
этом большой минус действую-
щей власти.

- Выступая на Первом кана-
ле, вы упомянули, что несколь-
ко раз отбились от рейдерских 
захватов вашего одного из са-
мых успешных и независимых 
агропредприятий России. Кто 
стоял за этими захватами, кто 
их курировал?

- В разное время я могу назвать 
разные фамилии, причём некото-
рые из них хорошо известны. Был 
такой – Сергей Зверев, известный 
по делу «Три кита»… Второй раз 
рейдерский захват он проводил у 
нас. Пытался через суд признать 
нас банкротами и забрать все зем-
ли, хотя на самом деле мы не мог-
ли быть банкротами. Он нам дол-
жен был деньги, но вот эта наша 
судебная система, «неподкупная» 
в кавычках, она привела к тому, 
что была введена процедура бан-
кротства.

После этого было возбуждение 
уголовных дел, попытка через 
главу администрации получить 
часть земельных ресурсов. Наши 
земельные ресурсы находятся ря-

дом с Москвой, очень дорогие. 
Поэтому была попытка воздей-
ствовать на нас через акционеров, 
была попытка скупки акций. И от 
этого мы отбились. У нас много 
было… Вот мы считали – четыре, 
а на самом деле разных заходов 
было больше.

Вы должны знать: каждый 
рейдерский захват или каждая 
рейдерская атака поддержана 
властью. Без «погонов», без судей 
никакие рейдерские атаки в Рос-
сии невозможны.

- А Вы понимаете, с како-
го уровня власти идёт вот это 
крышевание?

- Я думаю, что это на любом 
уровне. Вопрос лишь в размере 
предприятия или бизнесмена. 
Наше предприятие, к примеру, 
среднего размера. Рейдерские 
захваты продолжаются до сих 
пор. Потому что этот передел на 
самом верхнем уровне… То г-н 
Каменщик (председатель сове-
та директоров аэропорта «До-
модедово», прим ред.) должен 
посидеть три месяца, - о чём они 
там договорились, я не знаю. То 
г-н Евтушенков (председатель 
совета директоров АФК «Систе-
ма», прим. ред.) посидел какое-то 

время и потом согласился отдать 
«Башнефть». 

Всё это верхний эшелон. На 
среднем эшелоне находятся такие 
как мы. Мы обычно заинтере-
совываем таких людей, которые 
близки губернаторам, прокуро-
рам области. Фильм «Левиафан» 
смотрели?  Там всё правда. Или 
Кущёвская трагедия, которая 
тоже была взращена этой вла-
стью.  Александр Ткачёв, он тогда 
работал губернатором Красно-
дарского края, сказал в интервью 
страшную вещь: ну, что Кущёвка, 
у нас вся страна такая.

 Действительно, в каждом 
районе, если вместе сидят про-
курор, начальник милиции, глава 
администрации, ну, естественно, 
главный судья, вы никогда не до-
бьётесь там правды. Всё это при-
вело к тому, что человек не может 
быть уверенным в завтрашнем 
дне. Вот как только у тебя успеш-
ное предприятие, к тебе приходят 
и говорят: слушай, минимум дай 
денег в виде взятки, максимум – 
отдавай весь бизнес.

Бизнес в России задыхается от 
огромного количества норматив-
ных актов, огромного количества 
взяточников. Ты не знаешь, что 

сегодня от тебя потребуют. Ты как 
корова, к горлу которой пристави-
ли нож и говорят: молоко сегодня 
дадим, или уже говядину? 

- Вы сталкивались с корруп-
цией? К Вам приходили и гово-
рили: дай взятку или…

- А мы на самом деле позицио-
нируем себя так, что к нам с этими 
предложениями не приходят. Это 
как красивая, но строгая девушка: 
к ней не подходят с непристой-
ными предложениями. Но есть 
другое. Нам говорят: вы ничего 
никогда не получите от власти. 
Ни разрешения на строительство, 
ни оформления каких-то земель-
ных участков. Потому что вы не 
в системе. 

Чтобы разорвать этот пороч-
ный круг круговой поруки, нуж-
ны, прежде всего, независимые 
суды.  Надо не вертикаль власти 
выстраивать, которая похожа на 
вертикаль денег, а сделать так, 
чтобы главной задачей всей вла-
сти было поднятие экономики 
России.

Я уверен, что всем надоела эта 
бедность, это враньё про нашу 
шикарную жизнь, воровство, то, 
что практически все в кабале у 
банков, у олигархических групп. 

- Почему это происходит? 
Каков Ваш диагноз?

- Я считаю, что правительство 
РФ нужно было уволить ещё года 
три назад. Потому что как толь-
ко начались кризисные явления, 
нужно было сразу разработать 
антикризисную программу. А у 
нас антикризисная программа 
коснулась знаете кого? Банков! 
У нас в этом году банки показа-
ли прибыль 870 миллиардов. А 
реальный сектор в ноябре упал 
на 3,6 % - промышленное произ-
водство.

- Вы говорите как руково-
дитель и как акционер – у вас 
44 % акций предприятия, как 
капиталист?

- Как предприниматель. Разни-
ца между капиталистом и пред-
принимателем в том, что капи-
талист интересуется доходом от 
прибыли, он хочет забрать всю 
прибыль себе. А предпринима-
тель вкладывает всю прибыль в 
развитие. 

22 года назад, когда мы стали 
акционерным обществом, - не по-
тому, что мы этого хотели, а по-
тому что Борис Ельцин написал 
Указ о реорганизации колхозов и 
совхозов. И мы не могли не стать 
АО, остаться госпредприятием. 
И тогда, в 1995 году, когда мы 
стали акционерным обществом, 
решили, что все деньги будем на-
правлять на материальное благо-
состояние наших работников, на 
модернизацию, поддержку пен-
сионеров, социальную защиту.

(Окончание на 4-й стр.)
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ÂÑÅÌ ÍÀÄÎÅËÈ ÁÅÄÍÎÑÒÜ, 
ÂÐÀÍÜÅ, ÂÎÐÎÂÑÒÂÎ…

Из первых рук
О Павле Грудинине, кандидате в президенты России от КПРФ и блока народно-патриотических сил, 
широкому кругу общественности известно пока мало.  В соцсетях директору совхоза имени Ленина 
характеристики дают разные – от более или менее объективных до основанных на самых невероят-
ных слухах. 
26 декабря Павел Николаевич дал интервью известному российскому журналисту Максиму Шевчен-
ко. Вниманию читателей «Коммуниста Калмыкии» предлагаем сокращённую расшифровку видеоза-
писи, полную версию которой можно посмотреть на youtube.com (Грудинин бросает вызов власти).
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(Окончание. 
Начало на 3-й стр.)

- Вы дивиденды как 
акционер получаете?

- Нет, на протяжении 22 
лет у нас никто из акцио-
неров дивиденды не по-
лучал.  Акции находятся 
у главных специалистов, 
это 34 владельца. Начина-
ли мы с 526 акционеров. 
Но когда вышел закон об 
обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения 
и повсеместно в Москов-
ской области сельхозпред-
приятия стали захватывать 
рейдеры, мы вынуждены 
были сами выкупить ак-
ции. Потому что рейдеры 
выкупали акции предпри-
ятий, а потом закрывали 
их. Из 10-ти сельхозпред-
приятий в нашем районе  
осталось только одно.

- Вы за социализм или 
капитализм?

- Я за социализм. Потому 
что социализм позволяет 
развиваться стране. Когда 
люди вокруг тебя бедные, 
быть богатым, особенно в 
России,  невозможно. Рано 
или поздно ты должен либо 

куда-то уехать, как делают 
наши олигархи, либо до-
ждаться бунта.

- Но вы успешно рабо-
таете в капиталистиче-
ской системе.

- Меня загнали в ка-
питализм, не спрашивая 
моего мнения.

- Ну, вот, смотрите: 
Германия успешно раз-
вивается при капита-
лизме…

- У них вообще-то на 
самом деле больше социа-
лизма, чем капитализма. 
Потому что если богатый 
платит больше налогов, 
если богатые не кичатся 
своим богатством, если 
они очень много делают, 
чтобы организовать жизнь 
других людей... Там изы-
мают у богатых излишние 
доходы. Вот в Финляндии 
что – социализм или ка-
питализм? Там на самом 

деле самая большая защи-
щённость трудящихся.

- У Ленина была по-
зиция: без капитализма 
мы не сможем построить 
социализм.

- А пример Китая нико-
му ни о чём не говорит? 25 
лет назад у нас была идея 
социализма. И когда мы 
отвернулись от неё, мы 
попали туда, куда не надо 
попадать точно. В этот мо-
мент Китай, который не 
сделал поворота в сторону 
либерализма, вышел на 
передовые рубежи и стал 
второй страной в мире, 
практически уже первой. 
Мы 25 лет назад были на 
месте Китая. 20% мирово-
го ВВП принадлежало Со-
ветскому Союзу. А теперь 
меньше трёх. 

Вы посмотрите, в каком 
состоянии страна. Мы же 
ничего не производим, мы 

всё покупаем где-то за ру-
бежом. Привозим сюда и 
торгуем. У нас 35 % ВВП 
– это торговля, потому что 
все заводы остановились. 
А мы ведь не глупей ки-
тайцев, у нас Нобелевских 
лауреатов гораздо больше. 
Когда-то, 25 лет назад, у 
нас было самое лучшее 
здравоохранение, достой-
ное образование, и у нас 
здесь такие математики 
рождались, которые сей-
час в Америке работают 
на того же Билла Гейтса…

- Павел Николаевич, 
Ваша позиция по Крыму 
и по отношениям с Укра-
иной, которые склады-
ваются на данный мо-
мент?

- Помните, как называ-
лась операция в Грузии? 
«Принуждение к миру». 
Крым – это российская 
территория, потому что 

там был проведён рефе-
рендум, и большинство 
граждан высказалось за 
то, что они в России. 

- По Украине пози-
ция?

- Мы с украинским на-
родом должны жить друж-
но. Я абсолютно убеждён, 
нельзя жить в состоянии 
войны с народом, который 
по определению друже-
ственный тебе, который 
является тебе братом. 
Если украинская сторона 
не выполняет  Минское 
соглашение, значит нуж-
но продолжать с ней вести 
переговоры. Дипломаты 
должны сесть за стол пе-
реговоров. Я бы закрыл их 
и не выпускал до тех пор, 
пока они не договорятся. 
Должно быть принужде-
ние к миру.

 - У вас в совхозе рабо-
тают граждане из Сред-

ней Азии? Иностранцы, 
которых называют тру-
довыми мигрантами?

- Да. Мы их правиль-
но оформляем, бесплатно 
кормим, предоставляем 
жилье с такими усло-
виями, которые гораздо 
лучше, чем были в моём 
студенческом общежитии. 
Они за свою работу долж-
ны получать столько же, 
сколько наши работники. 
Другое дело, я бы хотел, 
чтобы они получали тру-
довые визы. Потому что 
мы в стране такую систе-
му для мигранта создали, 
что всегда он  не прав. 
Нужна нормальная систе-
ма оформления трудовых 
мигрантов, чтобы они хо-
рошо зарабатывали, и у 
них не было желания во-
ровать, делать что-то про-
тивозаконное.

Что касается наших ра-
ботников, то они в сред-
нем получают в месяц 78 
тыс рублей. Это не считая 
топ-менеджеров, главных 
специалистов. 
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У подножия пилонов состо-
ялся митинг, на котором 
выступили первый секре-
тарь Комитета КРО КПРФ, 

заместитель Председателя На-
родного Хурала (Парламента) 
РК Николай Нуров,  непосред-
ственный участник освобожде-
ния столицы Калмыкии Андрей 
Джимбиев,  участники Великой 
Отечественной войны Тимофей 
Кутыгин и Николай Кичапов,  
руководитель Элистинского го-
родского совета ветеранов войны 
и труда Борис Шевкиев.

Ветераны-фронтовики по-
благодарили организаторов ме-

роприятия, отметив вклад КРО 
КПРФ в сохранение памяти о 
тех, кто в суровые годы войны 
ценой жизни отстоял свободу 
Родины. 

Торжественные собрания, 
посвящённые юбилейной дате, 
прошли в конце декабря в 
культурном центре «Родина» 
и  конференц-зале КРО КПРФ.  
Их участниками стали коммуни-
сты, представители ветеранских 
и молодёжных патриотических 
организаций. 

Решающее сражение за сто-
лицу Калмыкии началось, как 
сообщают новостные порталы, 

в 9 часов вечера 31 декабря 1942 
года.  Первыми в город ворва-
лись солдаты 105-го гвардей-
ского стрелкового полка. А за 
несколько минут до наступле-
ния Нового года в Элисту вош-
ли части 28-й Армии. Утром 1 
января над остовом сгоревшего 
здания Дома Советов взвилось 
победное Красное знамя, кото-
рое водрузили политрук Булда 
Манджиев, инструктор политот-
дела 34-й гвардейской стрелко-
вой дивизии старший лейтенант 
Михаил Кондаков и сержант 
Владимир Никаноров. Элиста 
была первой столицей региона, 
освобождённой в 1943 году от 
оккупантов.

В программе торжественно-
го мероприятия в КЦ «Родина» 
были инсценировки, рассказы-
вавшие языком музыки и пла-
стики о трагических моментах 
начала войны, концертные номе-
ра.  Главным же событием стала 
презентация «Книги Памяти», 
изданной к юбилею освобож-
дения столицы Калмыкии на 
личные средства первого секре-
таря Элистинского горкома КРО 
КПРФ, депутата Элистинского 
городского Собрания  Владими-
ра Лиджи-Горяева.

О книге, включающей доку-
менты, очерки и воспоминания 
фронтовиков, уникальные сним-
ки, рассказал коммунист Дми-
трий Сопельняк, принимавший 
участие в сборе материалов.   

Ветеранам Великой Отече-
ственной войны, приглашённым 
27 декабря в КЦ «Родина», были 
вручены новогодние подарки.

На собрании в конференц-
зале КРО КПРФ 29 декабря се-
кретарь рескома партии Мигмир 
Бембеева вручила ряду акти-
вистов партии и общественни-
кам, а также ветерану Великой 
Отечественной войны Петру 
Леонтьеву  юбилейные медали 
«100 лет Великой Октябрьской 
социалистической революции».     

Аюна АРСЛАНОВА
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Участники митинга, в чис-
ле которых были премьер-
министр Калмыкии Игорь 

Зотов, члены правительства, 
депутаты, представители обще-
ственных организаций и священ-
нослужители, возложили к мемо-
риалу в память о жертвах насиль-
ственной депортации калмыцкого 
народа в Сибирь и районы Край-
него Севера венки и цветы, зажг-
ли поминальные лампады. 

***
Элистинский горком КПРФ 

совместно с Федерацией футза-
ла РК в этот день провёл на базе 
спорткомплекса КалмГУ  тур-
нир по мини-футболу среди ве-
теранов спорта. Старт турниру 
дал первый секретарь рескома 
партии Николай Нуров. 

Соревнование, в котором уча-
ствовали 10 команд,  проходило 

под лозунгом «Репрессирован-
ные, но не сломленные!». К 
своим традиционным названи-
ям игроки команд в День памя-
ти и скорби добавили названия 
регионов, в которых отбывали 
ссылку их родители – Сахалин, 
Тюменская, Новосибирская об-
ласти, Ханты-Мансийский авто-
номный округ и т. д.

Первое место заняла коман-
да «Яшкуль» - Омская область, 
второе – «ДСК» - Магаданская 
область, третье – «Хамдан -Ура-
лан» - КПРФ. 

Награды получили также 
лучший вратарь турнира Алек-
сей Болдырев,  лучший защит-
ник Альберт Шонкиев, лучший 
нападающий Олег Бардышев и 
лучший игрок Баатр Цеджинов.

Пресс-служба КРО КПРФ

Дата

частники митинга в чис- под лозунгом «Репрессирован-

31 декабря, в 75-ю годовщину освобождения Элисты, 
коммунисты Калмыкии совместно с городской орга-
низацией ветеранов войны, труда, вооружённых сил 
и правоохранительных органов  возложили венки и 
цветы к «Вечному огню» на мемориальном комплексе 
героев Гражданской и Великой Отечественной войн. 

ÄÅÍÜ ÏÀÌßÒÈ 
È ÑÊÎÐÁÈ
28 декабря, в День памяти и скорби, первый секретарь 
Комитета КРО КПРФ, вице-спикер Народного Хурала  Ни-
колай Нуров принял участие в памятно-мемориальном 
мероприятии, состоявшемся в Элисте у подножия па-
мятника Эрнста Неизвестного «Исход и Возвращение».

Минута молчания в память 
о жертвах депортации

Первый секретарь Элистинского горкома партии, 
депутат Элистинского городского Собрания Владимир 

Лиджи-Горяев и депутат ЭГС Валерий Тягинов
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